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Bezirksvertretung 4 (Ehrenfeld) 15.05.2023 

 

Gemeinsame Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und der SPD-Fraktion, 
betr.: Sachstand „Neugestaltung der Bezirkssportanlage Everhardstraße„  

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
 
die unterzeichnenden Fraktionen der Bezirksvertretung Ehrenfeld bitten Sie, die folgende 
Anfrage auf die Tagesordnung der Sitzung der Bezirksvertretung Ehrenfeld am 15. Mai 2023 
zu setzen: 
 
Vor über zwei Jahren hat die Bezirksvertretung den Planungsbeschluss zur Bezirkssportan-
lage "Prälat-Ludwig-Wolker" (VN 1590/2020) geändert beschlossen. 
 
Die Änderungen an der Vorlage waren: 
 

 Die Fuß- und Radwegeführung durch die Bezirkssportanlage soll von der Stammstr. 
bis zur Ampelquerung der Inneren Kanalstraße so geradlinig wie möglich erfolgen 
(nicht von der Christian-Schult-Straße aus). Dies entspricht dem Radverkehrskon-
zept Innenstadt, der Planung des Radverkehrskonzepts Ehrenfeld sowie der Füh-
rung der Veloroute NRW. In der Planung ist der Fahrradbeauftragte vom Amt für 
Verkehrstechnik unbedingt einzubinden. Auch für den Fußweg ergibt sich damit eine 
attraktive Anbindung Richtung Grüngürtel und Innenstadt.  

 Für die o. g. geradlinige Wegeführung ist das mittlere Spielfeld, wie im Sportentwick-
lungsplan vorgesehen, unbedingt als Kleinspielfeld auszuführen und um 90° zu dre-
hen.  

 Das Ergebnis der Planung ist der Bezirksvertretung vorzustellen. Es gilt auch der Be-
schluss der Bezirksvertretung Ehrenfeld vom 18.03.2019 zur Beteiligung der Öffent-
lichkeit (TOP 10.1). 

 
Während der Workshops zum Sportentwicklungsplan hieß es, dass die Bezirkssportanlage 
Ehrenfeld ein Leuchtturmprojekt in Köln sein solle und priorisiert umgesetzt werden soll. Die 
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dafür notwendigen Gelder und Stellen wurden vom Rat bzw. der Bezirksvertretung beschlos-
sen.  
 
Im Zeitraum 10. Mai bis 25. Mai 2021 hat die Verwaltung eine Öffentlichkeitsbeteiligung zur 
„Sanierung der Bezirkssportanlage Everhardstraße“ durchgeführt. In dem  hierzu verteilten 
Fragebogen wurden u.a. drei Varianten als Flächenbeispiele angeboten. Hiervon entsprach 
keine einzige dem Beschluss der BV Ehrenfeld vom 07.09.2020 (VN 1590/2020). Auf Anfra-
ge hierzu teilte die Verwaltung mit: „Die Flächenbeispiele sind nicht als Planungen im eigent-
lichen Sinne zu sehen, sondern als planerisches Hilfsmittel zur Grundlagenermittlung. Die 
Verwaltung wird die abgeschlossene Entwurfsplanung in der Bezirksvertretung vorstel-
len.“(VN 2585/2021) 
 
Zudem hat die Bezirksvertretung Ehrenfeld zu den Vorgaben zur Ausarbeitung des Bebau-
ungsplan-Entwurfs beim Städtebauliches Planungskonzept (vorhabenbezogener Bebau-
ungsplan) Franz-Geuer-Straße (1401/2022) festgehalten, „dass geeigneten Maßnahmen des 
aktiven Lärmschutzes im Bebauungsplan festzusetzen sind, um die größtmöglichen Nut-
zungszeiten der Bezirkssportanlage „Prälat-Ludwig-Wolker“ weiterhin uneingeschränkt zu 
garantieren sowie den Bestandsschutz der Anlage und der Nutzungszeiten auch für die an-
stehende Neu- bzw. Umgestaltung ohne Einschränkungen zu sichern“. 
 

Vor diesem Hintergrund bitten die Unterzeichnenden um die Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wann werden die Planungen für die Bezirkssportanlage "Prälat-Ludwig-Wolker" 
abgeschlossen sein? 

2. Wann wird das Ergebnis der Bezirksvertretung Ehrenfeld präsentiert? 
3. Stehen die Ämter (Sportamt, Amt für Nachhaltige Mobilitätsentwicklung, Amt 

für Kinder, Jugend und Familie sowie das Stadtplanungsamt) hierzu im Aus-
tausch? 

4. Wie wird gewährleistet, dass das Bauvorhaben Franz-Geuer-Straße nicht mit 
der künftigen Nutzung der Bezirkssportanlage kollidiert? 

5. Wann und in welcher Form wird die aktualisierte Planung der Öffentlichkeit in 
Ehrenfeld vorgestellt? 

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Gez. Esther Kings      Gez. Petra Bossinger 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen   SPD-Fraktion 
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